

Beschluss

des Innovationsausschusses beim Gemeinsamen Bundesausschuss gemäß § 92b Absatz 3 SGB V zum abgeschlossenen Projekt KOMPAS (01VSF16014)

Vom 16. Februar 2021

Der Innovationsausschuss beim Gemeinsamen Bundesausschuss hat in seiner Sitzung am 16. Februar 2021 zum Projekt *KOMPAS – Entwicklung und Erprobung eines komplexen interprofessionellen Trainingsprogramms zur Verbesserung der Patientensicherheit* (01VSF16014) folgenden Beschluss gefasst:

- I. Der Innovationsausschuss spricht für das Projekt *KOMPAS* (01VSF16014) keine Empfehlung aus.

Begründung

Das Projekt hat ein multimodales interprofessionelles Trainingsprogramm bestehend aus einer Kombination von eLearning und einem interprofessionellen Team-Präsenztraining erfolgreich entwickelt. Die Ergebnisse zur Wirksamkeit der Interventionen zeigten weder konsistente Unterschiede in Bezug auf sicherheitsbezogenes Verhalten noch zu den Basiskompetenzen der Themenfelder Teamarbeit, Fehlermanagement und Patientenbeteiligung. Die gewählten Methoden zur Entwicklung und Evaluierung der Intervention waren grundsätzlich angemessen. Die Validität der Ergebnisse ist jedoch aufgrund der geringen Teilnahmebereitschaft an der Intervention stark eingeschränkt und die Ergebnisse sind somit nur eingeschränkt verwertbar. Weitere Forschungsergebnisse zur Überwindung der niedrigen Teilnahmebereitschaft könnten die Projektergebnisse sinnvoll ergänzen. Eine Empfehlung zur Umsetzung des entwickelten Trainingsprogramms zur Verbesserung der Patientensicherheit kann auf Basis der Ergebnisse nicht ausgesprochen werden.

- II. Dieser Beschluss sowie der Ergebnisbericht des Projekts *KOMPAS* (01VSF16014) werden auf der Internetseite des Innovationsausschusses beim Gemeinsamen Bundesausschuss unter www.innovationsfonds.g-ba.de veröffentlicht.

Berlin, den 16. Februar 2021

Innovationsausschuss beim Gemeinsamen Bundesausschuss
gemäß § 92b SGB V
Der Vorsitzende

Prof. Hecken